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Come vive la paura del contagio una categoria a rischio: i tossicodipendenti 

L'incubo Aids nel pianeta droga 
Sieropositivi, soli davanti al verdetto 

Una mattinata nel Sat dentro il S. Camillo - Spesso i risultati dei test li comunica un infermiere - Gli psicologi sono soltanto due e 
volontari - Molti non si presentano ai successivi controlli - Le siringhe infette? «Sì, ma i pericoli vengono anche dai rapporti sessuali» 

St ne sta seduto con lo 
•guardo un po' assento CI 
avviciniamo e dopo aver la-
telato passare alcuni attimi 
di Imbarazzo domandiamo 
•Btl qui per 11 metadone?» Lo 
•guardo del ragazzo ora al fa 
pungente «No — risponde 
quasi contrariato — lo sono 
uscito e non faccio più nem
meno Il metadone» Sembra 
•Incero Quando incomin
ciamo a parlare di Aids di
venta provocatorio -Io ho 22 
anni, sono giovane, voglio 
vivere Ho fatto 11 test, sono 
risultato negativo Ho letto e 

?|Ul mi hanno spiegato come 
are per evitare il contagio 

Io se devo andare con una 
donna prima gli chiedo se ha 
fatto II test e se non 1 ha fatto 
le dico rivediamoci tra una 
settimana», e conclude con 
una sonora risata 

L'incontro avviene nella 
•ala d'aspetto del prefabbri
cato del fiat (Servizio assi* 
stenta tossicodipendenti) 
dentro l'ospedale S Camillo 
È qui che si rivolgono i tossi
codipendenti di zone come la 
Magliana e II Trullo dove lo 
spaccio della droga ha di
mensioni Industriali E un 
Sat t forse un osservatorio 
adatto per capirò cosa sta 

Rrovocando in una dolio ca
tione cosiddetto a rischio 

l'allarme per 1 Aids -co 
motta preoccupazione, è evi
dente — dice Laura Felli, 
psicologa volontaria da duo 
anni — e la paura don Aids 
ha modificato in alcuni casi 1 

motivi di approccio con 11 
nostro servizio Prima del-
[allarme I utente che si ri
volgeva al Sat era di solito 
un tossicodipendente che 
aveva toccato II fondo e che 
dopo sol-sette anni di buchi 
voleva tentare di uscirne 
fuori Ora invoce 11 metado
ne e visto corno speranza per 
evitare II contagio» 

I tossicodipendenti oltre 
ad essere considerati a ri
schio vengono ritenuti an
che pericolosi per 11 loro te
nue legame con la vita In 
sostanza si tomo che la tra
gedia dell Aids possa scate
nare In loro un comporta
mento «punitivo» nel con
fronti degli altri Insomma 
vengono Indicali come pro
babili untori «Non mi sem
bra per la mia esperienza 
personale di aver notato 

auesto tipo di atteggiamento 
istruttivo P afferma la dot

toressa Pelli — e più facile 
che decidano di autodistrug
gersi Sapere di essere siero
positivo in diversi cosi porta 
a buttarsi a corpo morto 
dentro 11 tunnel della droga 
E, proprio, abbiamo avuto 
anche un drammatico caso 
di falsa sleropDsìtlvita Un 
ragazzo che stava provando 
ad uscirò fuori e risultalo po
sitivo al test E, tornato a bu
carsi poi ad un successivo 
eiamo di controllo è risulta
to negativo ma non e e I ha 
più fatta a uscirne di nuovo» 

Ma 1 risultati del test, la 
notizia della slcroposltlvita 

Sono la categoria a rischio per eccellenza II tasso di sleroposl-
tlv I (coloro cloc che rischiano di ammalarsi di Aids) tra i tossico
dipendenti è molto alto Pare stime esatte è impossibile perché 
nemmeno si conosce I esalto numero di tossicodipendenti L u-
nico dato si ricava dai test per I Aids a cui si sottopondono i 
tossicodipendenti che si rivolgono ai 20 Sat cittadini La media 
generale dei sieropositivi * del 33%, ma ali Osscr\atorio epide
miologico regionale Ini Itano a prendere I numeri con le molle 
Non Unto perché II campione e ristretto, ma soprattutto perché 
poco rappresentali* o Ai Sat, Infatti, si rivolgono I tossicodipen
denti poveri Coloro che hanno minori possibilità economiche e 
che si «sbattono* ogni giorno alla disperata ricerca della dose E 
in questa f nscla di tossicodipendenti il livello delle precauzioni si 
abbassa (siringhe già usate, promiscuità, prostituzione) e i rischi 
di contagio sono maggiori 

come viene comunicata? 
•Non spetta a noi — risponde 
la psicologa —• e è un servizio 
dell ospedale che dà la co
municazione Mi sembra che 
questo compito sia affidato a 
del paramedici» Paramedi
ci? «Sì, mi sembra proprio di 
sì ma chieda al coordinatore 
del servizio» Il dott Vittorio 
lelll conferma «SI sono mo
dici, ma anche paramedici» 
Ma per dare certe notizie può 
bastare un infermiere? C'è 
anche un problema non In
differente di ordine psicolo
gico «Certo et vorrebbe 
personale diverso In grado 
anche di creare un rapporto 
con 11 paziente In modo da 
seguirlo cotantemente Mol
ti una volta avuta la ' noti
zia" non si riprese ntano al 
successivi controlli Ma qui 
In questo Sat gli psicologi so
no soltanto due e perdippiu 
volontari! 

Un organizzazione caren
te, ma sembra anche di re
spirare un clima di scarsa 
convinzione sulla possibilità 
di dare risposte certo «Ad un 
sieropositivo possiamo dire 
— fa un altro operatore del 
Sat — che non è certo che si 
ammalerà di Aids ma non 
possiamo dire ancora che un 
sieropositivo è guarito» 

Cosa si può fare per evita
re comportamenti abitudini 
che favoriscono il contagio? 
La proposta di distribuire 
gratuitamente le siringhe 
può essere utile? «SIpuò dare 
un contributo» — risponde 11 
dott Lelll — «Serve a poco 

— ribatte Piero Mancini 
presidente della Cooperativa 
Magliana 80 —, Il tossicodi
pendente che è In grave crisi 
di astinenza quando riesce a 
trovare la dose pensa solo a 
bucarsi il più presto possibi
le Non è nelle condizioni di 
prendere le necessarie pre
cauzioni CI vorrebbero di
stributori automatici di si
ringhe ad ogni angolo di 
strada» Per 11 dott Luca 
Glovannone che lavora al 
•Telefono In aiuto». Il servi
zio di assistenza per tossico
dipendenti allestito presso la 
Comunità di Villa Marnlni, 1) 
problema della siringa esi
ste ma non lo ritiene deter
minante «Credo che 11 rito 
del buco collettivo, del pas
saggio della siringa sia In de
cadenza Più reale è il perico
lo del tossicodipendente In 
preda ad una grave crisi di 
astinenza, ma a questo biso
gna aggiungere anche altri 
comportamenti a rischio I 
tossicodipendenti hanno — 
spiega 11 dott Glovannone 
—, nella stragrande maggio
ranza, rapporti sessuali tra 
loro Inoltre è diffusissima la 
pratica della prostituzione 
per procurarsi soldi necessa
ri per la dose È soprattutto 
su questo versante che biso
gna intervenire con una ca
pillare opera di Informazio
ne perché vengano adottate 
tutte le misure precauzionali 
utili per evitare le possibilità 
di contagio» 

Ronaldo Pergolini 

Sciopero di quattro ore degli edili e corteo alle 14,30 da piazza Esedra 

«Riformare la cassa integrazione» 
Cantieri chiusi in tutto il Lazio 

Sciopero di quattro ore n (ine turno in 
tutti i cani tri di Roma e del Lazio Un cor 
tea che questo pomeriggio alle 14 30 sfilerà 
da pinz7fi 1 sedra a pmrza SS Apostoli La 
manifestazione nazionale indetta dalla Fé 
dcrazione dei lavoratori delle costruzioni 
per una riforma dilla cassa integrazione che 
dia ne li ed li stalli! tà occupazionale eoste 
gno di reddito e jjoverno della mobilita da 
posto a posto di lavoro ('Chiediamo tutt al 
irò — oicono i sindacati — che soluzioni 
nssistcnzialu) vedrà una fortissima parteci 
pazione dei Invoratori della capitale e del 
resto della resone È qui che molte opere 
pubbliche stanno per terminare e migliaia 

di lavoratori rischiano il licenziamento È 
qui che si attende 1 avvio delle opere per 
Roma Capitole «Il (governo — dice Angelo 
Panico segretario generale della Fillen Cgil 
del Lazio — con un colpo di mano alla fine 
dell 86 hn nbrr gnto le logpi 16 e 501 che ave 
vano consentito pur con fenomeni di geatio 
ne clientelare mi Mezzogiorno e di altre zo 
ne tra cui Civitavecchia la cassa mtegrazio 
ne e forme di mobilita nella fine delle grandi 
opere pubbliche (Ieri sera comunque in se 
guito ad una dura battaglia del Pei il decreto 
che cancellava le due leggi e caduto nclr) 
Chiediamo soluzioni tutt altro che assisten 
siali Ma una riforma della cassa integrano 

ne finalizzata alto sviluppo e all'occupano 
no> • ! n lotta dei sindacato — osserva Clau 
dio Minelli segretario generale aggiunto 
della Filleii — ha strappalo in queste ore un 
accordo che prevede il ricorso alla cassa in 
legazione a raordinana per i lavoratori del 
le imprese impegnate nella costruzione del 
la centrale di Mantello di Castro II prowe 
dimento scatterà alla fine delle opere La 
cassa integraz one sarà finalizzato a consen 
tire la mobilita dei lavoratori in un pacchet 
to di opere pubbliche che dovranno essere 
realizzate ni 11 area dell Alto Lazio E chiaro 
comunque che è necessaria quanto prima 
una legge di riforma della cassa integrazio 

«Prova d'orchestra 2» 
il sindacato rilancia 
sugli orari sfalsati 

Un progetto per scongiurare gli ingorghi e i veleni dell'ora di 
punta - Uffici aperti più a lungo - Il rebus della scuola 

•Prova d orchestra, nume
ro due» è questa la sfida su 
cui stanno lavorando I sin
dacati ma questa volta al 
centro dell'esperimento non 
sarà solo II traffico quanto 
gli orari della citta, dalla Po
sta ali lnps, dagli sportelli 
delle Usi a quelli del Tribu
nale DI riflesso, traffico ed 
Inquinamento, scongiurati 
gli Ingorghi dell ora di pun
ta, abbandoneranno i livelli 
di guardia toccati negli ulti
mi tempi Mentre la giunta 
(in attesa del concreti prov
vedimenti che potrebbero es
sere finalmente presi nella 
riunione straordinaria In 
programma per domani po
meriggio) si è limitata nel 
suo documento dell altro Ieri 
a un genericissimo Impegno 
a «sollecitare I adozione di 
fasce orarle sfalsate per uffi
ci e servizi» le segreterie con
federali di Roma stanno già 
lavorando a un progetto vero 
e proprio «Questa volta però 
— giura Giancarlo D Ales
sandro segretario della Ca 
mera del Lavoro e «invento 
re» del 28 novembre — non si 
tratterà di una «buona gior
nata» ma di un esperimento 
di lungo respiro che possa 
costituire davvero la base di 
un nuovo modo di vivere a 
Roma» 

Per realizzare ['«offensiva 
di primavera^ (corno la defi
niscono al quarticr generale 
della Cgil) è al lavoro un 
gruppo di esperti che sta ela
borando le proposte tecni
che Ma qualche dettaglio 
comincia già a trapelare 
Sfruttando le possibilità of
ferte dai nuovi contratti di 
lavoro (già firmati o in atte
sa di firma) del dipendenti 
statali, parastatali e degli 
enti locali, è possibile studia
re orari differenziati per 1 e 
serctto di travet romani e 

contemporaneamente un'a
pertura degli uf!lcl pubblici 
più lunga, estesa anche alle 
ore pomeridiane, per evitare 
che I cittadini siano costretti 
tutti a svolgere pratiche bu
rocratiche mettendosi pa
zientemente In coda alle no
ve della mattina Lammtnl-
strazione comunale potreb
be Intanto fare la sua parte 
assumendo il personale che 
ha già espletato il concorso 
in modo da allargare 1 aper
tura pomeridiana degli uffi
ci circoscrizionali a tutti l 
giorni della settimana Lo 
sfalsamento dell orarlo dei 
dipendenti e il rafforzamen
to degli organici potrebbero 
avere lo stesso taumaturgico 
cffftto sugli uffici delle tasse 
e del registro sul casellario 
giudiziario di piazzale d o 
di o sulle sedi dell lnps e le 
poste di quartiere Per non 
parlare degli sportelli delle 
Usi e degli ambulatori pub
blici che nella stragrande 
maggioranza del casi hanno 
orari ridotti ali osso tali da 
costringere 1 utente a scapi
collarsi alle otto di mattina 
per farsi timbrare una pre
scrizione o guadagnarsi la 
dlignosl dello specialisti 

Ma la miscela esplosiva 
che fa scoppiare 11 traffico 
romano, portando l veleni 
dell aria oltre 1 livelli con
sentiti è quella di'impiegati 
più studenti» Roma vanta 
una delle percentuali più al
te di pendolarismo per rag
giungere la scuola nei 1985» 
86 si sfiorava addirittura 11 

54% Provveditorato e sin
dacati intendono muoversi 
su due direttrici «Posticipa
re 1 entrata degli studenti 
delle superiori non ha fun
zionato Il famoso 28 novem
bre perche ha creato scon
tento fra gli studenti e nelle 
famiglie — spiega Paola Pa

nerai della Clsl — La carta 
giusta è quella di fornire un 
servizio di prescuola al bam
bini delle materne ed ele
mentari magari dalle sette 
in modo da venire incontro 
al genitori che lavorano e 
nello stesso tempo spingerli, 
visto che possono dirigersi In 
ufficio dopo aver lasciato 1 
figli a scuola a usufruire del 
bus Molti Infatti sono co* 
stretti a prendere la macchi
na proprio perché hanno i 
minuti contati» 

«Ma un problema altret-
tanto serio — afferma Paolo 
Menelao del Provveditorato 
— è quclio di ridurre 11 pen
dolarismo attraverso le fu
sioni di elementari e medie 
che si stanno svuotando per 
Il decremento delle nasute e 
la creazione Invece nello aedi 
rimaste Inutilizzate dì istitu
ti superiori in tutti l quartie
ri In modo da evitare l attra
versamento della città a mi
gliala e migliala di allievi dì 
licei e scuole tecniche Ab* 
blamo cominciato un opera 
di razionalizzazione del pa 
trlmonio scolastico ma se gli 
enti locali ci fanno mancare 1 
finanziamenti I tempi del 
progetto si nllungl eranno 
oltre I due anni necessari» 

Ma il set ore scuola è pro
prio uno degli anelli più deli
cati della riorganlzzasionc 
degli orari della città lo 
Snals(li slndacto autonomo) 
per esemplo fa capire che per 
quanto riguarda il personale 
parascolastico lo sfalsamen 
to degli orari passi pure ma 
sul fronte Insegnanti stu 
denti emergenza inquina 
mento o no sono decisi ad 
aspettare una riforma com 
pi essi va della scuola Italiana 
secondo le loro aspirazioni 

Antonella Caiafa 

Le esperienze internazionali a confronto nel convegno del Consorzio che dovrebbe realizzare lo Sdo 

Poli direzionali: Roma si confronta, ma perde 
A palazzo Altieri illustrati i progetti utilizzati per i «Docklands» di Londra, la «Défense» dì Parigi, il «Qpg» di Bonn 
e la «Pennsylvania Avcnuc» di Washington - Tutti i piani sono in stadio avanzato - Oggi la conclusione dei lavori 

MRRll*Qltrli (francesi gli 
IngloBi.glUrnerlcanl 1 tede* 
HCht, come hanno realizzalo 1 
loro centri direzionali? La 
domanda non è singolare vi
t to che ai è tornato a parlare 
(4 per ora la giunta fa so'o 

3u«alo) della realizzazione 
riformai «mltleo. sdo us i -

•tema direzionale orientale 
Che dovrebbe contenere fra 
venti anni — se tutto va bene 
— parte delle più Importanti 
attivila economiche e istttu-
ilonatt della capitale E l in
terrogativo è stato posto Ieri 
* palazzo Altieri al diretti In
teressali chi ha realizzato le 
opere In Francia Inghtlter-
r*. Usa e Germania durante 
la prima giornata del conve
gno sul sistemi direzionali 
urbani organizzato dai Con 
sorzlo Sdo e che si concludi 
oggi L'attenzione della sali 
dopo 1 convenevoli di rito af 
fidati a Signorelio e stala 
grande al momento dille 
spiegazioni degli Illustri 
ospiti Raglnald Ward re 
«pensabile del consorzio che 
lavora allo sviluppo del mio 
vo centro direzionale lundi 
nese «Docklands. il suo «col-
lega- In Francia monsleur 
aérusalemy, da trentanni 
Impegnato nella costruzione 
del polo parigino «Defensc» 
Friedrich Busman respon 
sablle dell'ufficio di planlfl-
CftSlone di Bonn e Lewis Do 
lan dell'Urban Land istituto 
della capitale Usa Washln-

Ston Vediamo cosa hanno 
etto 
LONDRA — L'operazione 

di rinnovo urbano dell area 
del «DocKlands., nel cuore 
del porto della capitale in 
•lese, e considerata la mag-

Elore attualmente in corso in 
uropa Iniziata nel 1001» 

prevede la creazione di Inse
diamenti direzionali e per il 
terzeria avanzato dotato di 
aeroporto urbano di telepor
to per le comunicazioni via 
satellite e di una zona pro
duttiva Larca complessiva 
è di 2 tWOottirl 

11 coito totale del progotto 
al tool o 100 sterline fin in-
lato per li miggior parte 

dal privati I soldi pubblici 
come dipjtr ini lo sono scr
uti ali inizio da volano ali 1-
nlzlniiva II tessuto urbano 
— si legge nella scheda in
formativa contenuta nella 
preziosa ricerca svolta dal 
Crcsme con la collaborazio
ne del Conaco — rtppresen-
ta una combinazione di di
verse tipologie urbano ed 
edilizie Previsti lungo 11 fiu
me porti turistici e poli ri
creativi quartitrl residen
ziali di basba densità centri 
commerciali Infrastrutture 
viarie t ferroviarie Gli Inter
venti Intt rissano sia edifici 
Ind istrlall dell Ottocento 
trastormati sia edifici di 
nuov i costruzione 

l'liUOI — 1 quartiere del 
la -Defcnse» noli immediata 
periferia parigina costitui
sce 11 primo e maggiore Inse 
dlamcnto a carattere dire 
atonale rcill/?ilo In Francia 
e sin*a dubbio uno del più 
grandi In Europa Interessa 
un arca complessiva di 742 
ettari e la sua realizzazione 
occupando un arco di tempo 
quasi trentennale è stata Ira 
le più tormentate Iniziative 
edilizie francesi h operazio
ne prende 1 avvio nel 1958 
con la creazione del] Epad 
(Etabllssernent public d a-
management de la Defonse), 
si sviluppa fino agli anni 
Sessanta per poi bloccarsi 

L area dove dovrebbe tergere lo Sdo 

nel successivo decennio 
Infine viene ripreso con 

grande slancio con li presi 
denza socialista 11 piano 
prevede residenze per 5Qmlla 
abitanti arce verdi {un pareo 
di SSettirl) uffici per2 mi
lioni di metri quadri centri 
commcrclill per 200mlla 
metri quid ri e parcheggi per 
32mila posti auto Lo scopo 
principale dell Intervento 
quello di costituirsi come po
lo direzionale di livello Inter
nazionale prestando pertan
to attenzione particolare al 
prestigio e alle caratteristi
che funzionali delle costru
zioni stese è stato raggiunto 
oggi I maggiori gruppi fi
nanziari e economici hinno 
venduto agli «Champs FU-

sees» per affittare alla -De 
fense- 11 quirt ere dogli af 
fari è costato 7 393 mi! onldl 
franchi Una delle caratteri 
stlche è la separazione tot-ile 
fra le strade riservate al pe 
doni e quelle alle automobili 

BONN — Il progetto prò 
vede la riorganizzazione del 
le sedi dell amministrazione 
federale della Rft e di altre 
amministrazioni pubbliche 
assieme ad attrezzature cui 
turali uffici privati e resi 
denze con una superficie 
utile di H7mlla metri quadri 
per le funzioni direzionali 
Partito nel 1975 si attende 11 
completamento per II 1990 I 
finanziamenti — circa 1290 
marchi — in questo coso so 
no tutti pubblici divisi fra 

governo federale Linde Co 
mime II quirt ero del pirla 
mento ode! govcrno(Qpg in 
sigla) è la principale di tre 
aree lociltzzale Intorno al 
nucleo storico di Domi nelle 
quii) verrnnno rcilirzite lo 
sedi dell ammln slriziane 
federile È previsto anche 
l insediamento delle sedi di 
altre ammlnlslra?lonl pub 
bllche attrezzature cultunli 
uffici privati residenze II 
progetto del Qpg prevede an 
che la realizzazione di un 
parco già ultimato e I ade 
guamento della rete viurla e 
del trasporti 

WASHINGTON — L ope
razione di rinnovo urbano 
dell area centrale della capi
tale statunitense compresa 

fra la Casa Bianca e 11 Cam 
p dogi o la «Pennsylvania 
Avenue- Investe un arei di 
4 J t t t ir i e riguarda una strie 
di opere pubbl che per 11 re 
cupcro degli spazi Uberi 
(parcheggi verde viabilità) e 
di ricostruzione o riquillfl 
canone dogli edifici Dati di 
lnl?Ìo del progetto 1974 do 
vrebbe essere concluso negli 
anni 90 Anche qui si stanno 
realizzando Interventi pub 
lattei per residenze (1200) 
parchi teatri alberghi ecc 
Inlr i Isolati saranno abbat
tuti t ricostruiti Costo dcl-
1 operazione 1 430 milioni di 
dollari 130 milioni de) quali 
vengono dallo Stato 

Maddalena lutanti 

Denuncia e appello dei comunisti 

«Recuperare 
Villa Certosa 

e il Quadrerò» 
Nel quartiere sulla Tuscolana il 60% del-
le case è da abbattere; al Casilino il 90% comedo e.tt.m 

Il Quadraro 39 ettari ad est della Tuscola 
na 75 000 abitanti 11 60% degli alloggi da 
demolire, Il 15% da ristrutturare il 25% in 
condizioni civili nessuna struttura sanitaria 
o Impiano sportivo 

Villa Certosa 7 ettari tra via Caslllna e 
Torplgnattara, 2 500 abitanti II 90% degli al
loggi da abbattere niente fogne niente auto 
bus, niente di niente Per queste due zone 
della sesta circoscrizione esistono da anni 
plani di risanamento e di recupero previsti 
dalla legge 457 Che non solo non vengono 
finanziati e quindi non partono ma che si 
tenta anche di vanificare che entro un anno 
la delibera che II disciplina scidra La de 
nuncla è stata fatta ieri mattina nelle stanze 
della federazione di via del Frentanl dal I ci 
che per domenica ha organizzato una mani 
festazlone spettacolo di protesta In largo del 
Quintili (alle 10 30 Interverranno Antonio 
Cederna Vezlo De Lucia Umberto Cerri 
Walter Toccl Goffredo Bettlni) 

Aldo Poeta presidente del consorzio del 
piccoli proprietari del Quadraro ha Illustralo 
con dovizia di particolari la situinone In 
questo nodo fondamentale della eltti la do 
ve dovrebbe essere realizzato lo Sdo «Da otto 
anni ha detto attendiamo che parta il p ano 
di recupero Abbiamo calcolato che sirtbbe 
ro necessari 60 miliardi da sperdersl in 10 
annlpertl Qundraroe 15per V llaCcriosi In 
pirtc 1 soidi ci sono noi del Quadriro tibbl-i 
ino deciso di cedere certamente ron gratis 7 
ettari ali amministrazione pubblica per II Si 
stema direzionale orientale h poi ci sono le 
disponibilità di banche ed enti a tornire mu 
lui agevolati Ma ciò nonostante non si fa 
nulla Anzi questa giunta ha sciolto il grup 
pò di 9 tecnici dell ufficio plano regolitore 
che avrebbe dovuto lavorare allo sviluppo 
del plani di recupero» 

Al Quadraro è 11 Comune che deve gestire 
Il plano di recupero A Villa Certosa sono I 
piccoli proprietari — 18 20 50 metri quadri 
ciascuno — che però non hanno una lira non 
solo per realizzare le opere di urbanizzazione 
primaria fogne, strade ecc che spetterebbe 

ro loro Ciò nonostante è divenuto Indluuio 
nablle la necessità di procedere al pnno di 
recupero anche qui Deve dunqje cs%t r^ 
1 ente locale ad mtcr\cnin, per il recupera* Il 
risanamento «ehe ormai — ha detto Sandro 
Del Fattore — è divenuto un bisogno fisico 
per la città un atto anche culturale rhe st 
deve compiere anche per il resto delia citta» 
«Del resto ha aggiunto Poeta perei e il Co
mune si occupa delle strade di v la Nazionale 
e non di quelle delle nostre ?one'>» 

Per risanare gli alloggi di queste du° realtà 
esiste 11 piano di zona ib? di Villa Eerta una 
sorta di cerniera tra \ Illa Certosa e ti Qua 
draro che prevede l esproprio delle arte ter 
affidarle allo Iacp che dovrebbe costruire 2">7 
alloggi parcheggio 

Oli abitanti del Quadrare e di V itla Certosa 
dunque vi alloggerebbe-o In attesa di 1 ris Ì 
namento delle proprie evie Ma tutto è ft r 
mo anche su qutsto fronte Le auto ita ipt 
tollne sostengono cht ron si po^e m espro 
priare le aree di Villa Berta perche l u i hvo 
rano 8 persone l cui Interessi con fut i e 
con quelli di 10 persone Ingommi e t jitn 
colpa di un deposito di mjtt T\I C ed le e di 
una fungali artificiale rlcav ila n uni galle 
ria scavata dal fascismo nel 1«U7 ,xr una 
1 nea di I metrò mal re il \t e w i i o 
e Villa Certosa sono destinile a moi rt M * 
Intanto e è uni finlomuttea tnperu \ i he 
si ri 1 ma Villi e.ir i — ! j , i « i j 
sailustianan -3 — ehe ^ i rt t e 
tana di aree sin » ie r Hi e 
ha raecolto dotine di mi oi i a i pt r u fi 
tinta di case pron t t tndi a u irli mìo 
ehe mai potranm e u r t e trulli 

I 11 Comune sta a guardare 
Questa zona dunque è un \rro e | rei lo 

laboratorio per la pi uilfic i i w d« 1 (ut irò 
assetto della citta dove devono essere af 
frontatl e armonL'iitl interessi diversi del 
piccoli coli proprietari dei Comune dilla col 

ita tNon è un caso — ha sosti nulo in 
colìet 

ura li- ._ _ . . „ . . , 
torti — che Sdo e plani di recupero devono 
marciare insieme» 

Rosanna Umpugnant 


